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La Cámara de Comercio de Sevilla ha hecho entrega 
del Premio de Reconocimiento a la Mujer Empresa-
ria Sevillana. El encuentro ha estado presidido por el 

presidente de la Cámara de Comercio de Sevilla, Francis-
co Herrero y por la presidenta de la Comisión de Empresa y 
Mujer, María Contreras Campos.

En esta XVIII edición, el premio Trayectoria empresarial ha 
recaído en Lola de los Reyes, “por su constancia e innova-

ción” y el de Capacidad emprendedora en Gema María Pa-
tón, “por su valentía y su tesón”.

Este reconocimiento se enmarca en el Programa de Apoyo 
a la Mujer Empresaria (PAEM) que la Cámara de Comercio 
desarrolla desde su Ventanilla Única Empresarial, que ha 
culminado 2023 con la creación de 104 empresas constitui-
das por mujeres, y más de 350 usuarias atendidas. Desde 
su puesta en marcha en el año 2000 el Programa PAEM ha 

Xviii ediCión deL reConoCimienTo a La mujer
empreSaria SeviLLana

La Cámara galardona a dos empresarias con 
motivo del día internacional de la mujer

el premio ‘Trayectoria empresarial’ recae en la empresaria Lola de los 
reyes y el de ‘Capacidad emprendedora’ en Gema mª patón
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asesorado a más de 9.500 
usuarias, y ha contribuido a 
la creación de 3.090 empre-
sas lideradas por mujeres.

Se trata, en su mayoría, de 
mujeres de entre 25 a 54 
años, aunque también acu-
den mujeres menores de 25 
años con proyectos empre-
sariales viables, más de la 
mitad de ellas con estudios 
universitarios, que acuden a 
la Cámara para llevar a cabo 
la consecución de su proyec-
to empresarial.

Las actividades empresaria-
les que predominan entre las 
emprendedoras sevillanas 
son las del sector comercial 
(prendas de vestido y com-
plementos, moda infantil, 
artículos de decoración, ali-
mentación, merchandising, 
equipamiento de oficina y 
mobiliario) seguidas de las 
actividades profesionales tales como abogadas, arquitec-
tas, consultoras y profesionales del sector sanitario.

Alcanzan un importante repunte las actividades dedicadas 
a servicios personales como peluquerías y centros de belle-
za y estética, academias de idiomas y centros de formación 
y enseñanza y las relacionadas con tareas artesanales, co-
mo pintura, escultura, patronaje, entre otras.

Estas actividades empresariales se constituyen, en su ma-
yoría, como autónomas y destaca que casi el 80% de las 
actividades empresariales o profesionales creadas tienen 
presencia en Internet y en redes sociales, dado el importan-
te apoyo  a efectos de difusión que ofrecen estos canales. 

Durante su intervención, el presidente de la Cámara de Co-
mercio de Sevilla, Francisco Herrero, ha explicado que “co-
mo cada año, la Cámara quiere reconocer la labor que de-
sarrollan mujeres que un día decidieron que era posible ha-
cer y realizar el sueño de poner en marcha su propio pro-
yecto empresarial. Un esfuerzo que merece un reconoci-
miento, dirigido a estas dos empresarias que hoy están en-
tre nosotros y por extensión a todas aquellas empresarias 
que están luchando por seguir adelante”. 

Durante la entrega del reconocimiento Lola de los Reyes 
ha agradecido el premio “emocionada, feliz y nerviosa y so-
bre todo orgullosa por el reconocimiento que solo tiene una 

explicación: trabajo y más trabajo al  que nunca he faltado, 
aunque me faltara la voz”.

Lola de los Reyes ha reconocido haber pasado por diversos 
avatares en su trayectoria profesional como artista y empre-
saria y ha explicado cómo “tras cantar en todos aquellos ta-

“Este reconocimiento se 
enmarca en el Programa de 
Apoyo a la Mujer Empresaria 
(PAEM) que la Cámara de 
Comercio desarrolla desde su 
Ventanilla Única Empresarial, 
que ha culminado 2023 con 
la creación de 104 empresas 
constituidas por mujeres, 
y más de 350 usuarias 
atendidas”



JUNIO 20246

blaos que le iban saliendo probó suerte y montó su propio 
negocio que ha sido un éxito desde el primer momento aun-
que no exento de dificultades y problemas desde complica-
ciones con los vecinos hasta las obras del metro de sevilla 
o la crisis de 2008, pero siempre he salido a flote rodean-
dome de los mejores artistas de Sevilla y de un público que 
solo tiene Sevilla”. Lola ha dado las gracias por el reconoci-
miento asegurando que es feliz porque “llevo haciendo toda 
mi vida lo que más me gusta del mundo, cantar”.

Por su parte, la emprendedora 
Gema Mª Patón ha expresado 
su agradecimiento al apoyo re-
cibido por parte de la Cámara. 

Así ha explicado que tras es-
tudiar derecho y querer ha-
cer la carrera diplomática, las 
circunstancias de la vida y su 
experiencia en otras culturas 
y su paso por el sector de los 
eventos, le llevó a volcarse y 
convertir en un negocio aque-
llo que le apasionaba, los pro-
ductos gourmet andaluces. 
“Empezamos a introducir ba-
jo el nombre de “Delicandaluz” 
nuestros productos andaluces 
en diversos establecimientos 
que a día de hoy están presen-
tes en terminales de aeropuer-

tos, estaciones de ferrocarril y autobús. En 20015 abrimos 
una tienda propia en el aeropuerto de Sevilla desde donde 
ofrecemos alimentos y productos con sello andaluz. Nues-
tro sueño es consolidar nuestro negocio y llevar los produc-
tos de nuestra tierra fuera de nuestras fronteras”. Esta em-
prendedora emocionada por el reconocimiento ha traslada-
do su agradecimiento a familiares y amigos y a su equipo 
de trabajo por el apoyo de cada día.

tema de portada

LoLa de Los Reyes siLva
Propietaria del emblemático tablao flamenco ‘Lola de los 
Reyes’, un establecimiento hostelero singular donde se 
transmite la esencia y las raíces de Sevilla a través de es-
pectáculos flamencos.

Trabajadora implacable, trabajó en el Corte Inglés hasta 
que por avatares de la vida decidió convertirse en empre-
saria montando un tablao flamenco en Blas Infante, que se 
trasladó a la calle Pureza por donde han pasado artistas 
que han saltado posteriormente a la fama, como Falete.

Gran amante del Flamenco, por el que siempre pide respe-
to, seriedad y silencio a sus clientes durante las diferentes 
actuaciones. 

A su tablao acude gente de todas partes y edades para dis-
frutar del flamenco más íntimo y puro de Sevilla y para es-
cuchar también a la propia Lola que además de ser empre-
saria es una reconocida artista. 

Gema maRía Patón díaz
Promotora de la empresa Delicandaluz, dedicada a la se-
lección y distribución de productos gourmet, artesanales y 
ecológicos de Andalucía. Licenciada en Derecho decidió 
seguir los pasos de su padre, un empresario del sector in-
dustrial, y se embarcó en el mundo de los eventos, convir-
tiendo su hobbie en su futuro profesional.

Tras años de investigación construyó todo un mapa de los 
mejores productos de Andalucía y comenzó a estudiarlos, 
a conocer, visitar y seleccionar proveedores y productos de 
alta calidad, y estableció un catálogo inicial que poco a po-
co ha ido ampliando hasta contar con más de dos mil refe-
rencias a día de hoy.

En su día acudió a la Ventanilla Única Empresarial de la Cá-
mara de Sevilla para, a través del programa PAEM, poner 
en marcha su actividad empresarial, por lo que la Cámara 
vio nacer esta iniciativa.

perFiL de LaS GaLardonadaS ‘mujer 
empreSaria SeviLLana’
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El Ayuntamiento de Sevilla y la Cámara de Comercio 
de Sevilla han acordado iniciar un programa de acti-
vidades para desarrollar la conmemoración del Cen-

tenario de la Exposición Iberoamericana del 29. 

En el diseño del plan de trabajo participan destacados e im-
portantes americanistas de Sevilla y la firma del convenio 
entre ambas instituciones busca un acuerdo en el que se 
quiere involucrar a la ciudad así como a las empresas se-
villanas.

acuerdo con el ayuntamiento
para el Centenario de la exposición 

iberoamericana del 29

El pleno de la Cámara de Comercio de Sevilla aprobó 
por unanimidad la propuesta presentada a través de 
la Comisión de Infraestructuras de la institución, pa-

ra refrendar el apoyo a que se ejecute cuanto antes la co-
nexión entre Sevilla-Huelva-Faro, lo que permitiría que las 
dos regiones, Andalucía y el Algarve, estuvieran conecta-
das por vía ferroviaria.

Se trataría de impulsar la conexión por Alta Velocidad en-
tre Sevilla y el Algarve lo que lograría elevar los niveles de 
renta previos en una zona con elevadas potencialidades 
de desarrollo, que actualmente se ven condicionadas por 
la falta de una red de ferrocarril que garantice su interco-
municación.

Los beneficios que esta infraestructura puede suponer pa-
ra ambas regiones se convertiría en el punto de partida pa-
ra una nueva era entre estos territorios, abriéndose nuevas 
posibilidades de desarrollo económico y turístico.

La Cámara de Comercio de Sevilla acogió en el 2021 el ac-
to de firma al Manifiesto Alta Velocidad Sevilla-Huelva-Al-
garve, al que asistieron el presidente de la asociación em-
presarial de la región del Algarve, el presidente de la comu-
nidad intermunicipal del Algarve y el Alcalde de Olhao. Con 
la rúbrica de dicho manifiesto, los firmantes se sumaron a 

las demandas que desde las Cámaras de Comercio y las 
organizaciones empresariales de Huelva.

Desde la Cámara de Comercio de Sevilla se instó al Ayun-
tamiento y a la Diputación a la celebración de un gran acto 
de apoyo firme a esta demanda que supondría grandes be-
neficios económicos para la provincia.

La comisión de Infraestructura de la Cámara trabaja en la 
presentación de un informe sobre las 10 grandes obras de 
infraestructuras que la provincia necesita, en la que se de-
tallarán datos de interés como los plazos de ejecución de 
las mismas y las dotaciones presupuestarias a las que es-
tarían sujetas.

el pleno de la Cámara reitera su apoyo a la 
conexión andalucía-algarve vía ave
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El presidente de la Diputación de Sevilla, Javier Fer-
nández, participó en el foro que periódicamente or-
ganiza la Asociación de Constructores y Promotores 

de Sevilla (GAESCO), que agrupa a constructoras, promo-
toras, empresas de infraestructuras del medio ambiente y 
del agua, y empresas de fabricados y materiales de la cons-
trucción, para desgranar las principales iniciativas relacio-
nadas con la obra pública que tiene en marcha la entidad 
intermunicipal en estos momentos.

Antes de su intervención, Javier Fernández fue presenta-
do por el presidente de la Cámara de Comercio de Sevilla, 
Francisco Herrero, que calificó al máximo responsable pro-
vincial como un “municipalista convencido y un político sin-
gular, que cambia la confrontación por los resultados, y que 
coloca el interés general por encima de todo y no desvía la 

mirada de los vecinos y vecinas”. También dijo de él que es 
“un hombre de consenso, que sueña con hacer de la pro-
vincia un buen lugar para vivir y para invertir”.

Por su parte, Javier Fernández invitó al colectivo de empre-
sarios que se integran en Gaesco a “que contéis con noso-
tros, porque detrás de los empresarios y de los políticos hay 
gente comprometida con esta ciudad y con la provincia. Por 
eso tenemos que ser capaces de generar un clima de con-
fianza que nos lleve a acometer con éxito los proyectos que 
Sevilla necesita”.

Fernández recordó que “la Diputación es el gran motor pú-
blico de Sevilla, trabajando en múltiples vertientes como el 
agua o los equipamientos de primer nivel y, junto a eso, 
también estamos dotándonos de una visión a largo plazo 
para planificar Sevilla en su conjunto de cara a los próxi-
mos diez años”.

En esa línea, el mandatario provincial recordó que “Diputa-
ción parte de una base muy importante para todo eso, con 
560 M€ ya aprobados en los presupuestos de 2024, a los 
que hemos unido otros 100 M€ del Plan Más Sevilla”.

En relación con proyectos específicos, el presidente detalló 
que la Diputación va a poner 5M€ directamente para que to-
dos los municipios sevillanos puedan redactar sus PGOUs 
y otros 5 M€ para asistencias técnicas que, a la postre, per-
mitirán trabajar a pleno rendimiento a un total de 100 o 150 
equipos de técnicos en la provincia elaborando proyectos 
de muy diversa índole para el desarrollo de nuestros pue-
blos y ciudades”.

Foro Gaesco con el presidente de la 
diputación de Sevilla

Se ha creado la Comisión de Infraestructuras de la Cá-
mara de Comercio de Sevilla, presidida por Mª José 
Contreras Caro, con el objetivo de viabilizar y agilizar 

las infraestructuras que necesita la provincia de Sevilla, so-
bre todo en materia de urbanismo y vivienda,  comunicacio-
nes viarias y ferroviarias, así como garantizar el abasteci-
miento y  depuración del agua.  

En su primera reunión, celebrada en la Cámara de Comer-
cio, se puso de manifiesto las principales carencias en infra-
estructuras de la provincia de Sevilla y se plantearon las po-
sibles líneas de acción para mejorar el déficit de las mismas.

Se constituye la Comisión de infraestructuras 
de la Cámara
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La consejera de Agricultura, Pesca, Agua y Desarrollo 
Rural, Carmen Crespo, participó en la inauguración 
de la Asamblea General de la Conferencia Andaluza 

de Denominaciones de Origen e Indicaciones Geográficas 
Protegidas (CADO), celebrada en el salón de actos. Fue re-
cibida, entre otros, del presidente de la Cámara de Comer-
cio de Sevilla, Francisco Herrero, y el delegado del Gobier-
no de la Junta de Andalucía en Sevilla, Ricardo Sánchez.

Posteriormente, Crespo participó en la entrega de una men-
ción de honor en el marco de los XVI Premios Simón de Ro-
jas Clemente en La Galería de ABC.

Carmen Crespo inaugura la asamblea
de la Conferencia andaluza de 

denominaciones de origen

La Cámara de Sevilla crea la comisión de 
empresa y mujer

La Cámara de Comercio de Sevilla ha creado órganos 
consultivos para trabajar en diferentes asuntos de in-
terés para la sociedad sevillana. Entre ellos destaca 

la constitución de la comisión de Empresa y Mujer, presidi-
da por María Contreras Campos.

La primera propuesta que se ha hecho desde la comisión 
es conocer cuál es la situación de la mujer en el mundo em-
presarial actual, para lo que se establecerán indicadores 
que permitan seguir su evolución a lo largo de los próximos 
cuatro años.

Contreras agradeció a la Cámara su nombramiento como 
presidenta de la comisión y destacó que “van a trabajar en 
aras de conocer el papel que desarrolla en la actualidad la 
mujer en el mundo empresarial, como mejorarlo, que se vi-
sualice y poner en valor el trabajo realizado por las mujeres 
en los órganos de gestión de la empresas”. María Contre-
ras también destacó que por primera vez, una mujer ocupa 
la vicepresidencia 2ª, cargo que ella ostenta. 

Estas palabras las pronunció María Contreras durante la 
presentación la nueva comisión, tras la que se celebró en el 
Club Cámara Antares la jornada ‘La igualdad como herra-
mienta estratégica de recursos humanos’ que, además de 
ser un punto de encuentro con desayuno networking, contó 
con una ponencia técnica en torno a cómo sacar el máximo 
rendimiento a los planes de igualdad, con casos de éxito 
como el de Emasesa.

En esta jornada, organizada por Criteria, las ponentes ase-
guraron que la elaboración del diagnóstico en igualdad per-
mite obtener una gran cantidad de información sobre los pro-
cedimientos, políticas, valores y cultura de la organización 
que puede aprovecharse para mejorar la gestión interna.

La Cámara también cuenta con el Programa de Apoyo a la 
Mujer Empresaria (PAEM) que se desarrolla desde su Ven-
tanilla Única Empresarial, que ha culminado 2023 con la 
creación de 104 empresas constituidas por mujeres, y más 
de 350 usuarias atendidas. Desde su puesta en marcha en 
el año 2000 el Programa PAEM ha asesorado a más de 
9.500 usuarias, y ha contribuido a la creación de 3.090 em-
presas lideradas por mujeres.
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La Lonja de Cereales y Oleaginosas de Sevilla ha ce-
lebrado hoy una Asamblea extraordinaria para rati-
ficar los nombramientos de la nueva Junta Recto-

ra de la Lonja de Sevilla, que estará presidida por Pablo 
González del Corral durante los próximos 4 años. Asimis-
mo, la Asamblea ha acordado manifestar públicamente su 
“apoyo al sector agrícola y ganadero, de gran importancia 
en nuestra región, por la difícil situación por la que está 
atravesando”. 

“La creciente burocracia y exigencias ambientales que la 
PAC obliga a los productores, la competencia de produc-
tos de terceros países con costes menores, por no estar 
sometidos a las mismas restricciones, la sequía, las polí-
ticas medioambientales, por nombrar algunas, hace que 
las explotaciones agrarias tengan cada vez más compro-
metidas su rentabilidad y se vean abocadas al abandono 
de la actividad. 

Por ello, solicitamos que sean tenidas en cuenta sus recla-
maciones y que se lleguen a acuerdos para que nuestros 
agricultores y ganaderos puedan seguir con su actividad de 
forma digna y rentable”. Del mismo modo, como medida de 
apoyo ha decidido que la Comisión de Precios no cotice en 
la sesión de hoy.

La Asamblea ha contado con la presencia del Secretario 
General de Agricultura, Ganadería y Alimentación de la 
Junta de Andalucía, Manuel Gómez Galera quien en su 
exposición ha destacado la importancia del cultivo de ce-
reales y oleaginosas de la provincia de Sevilla y ha mos-
trado su preocupación por los tiempos convulsos que vi-
ve el sector, “el campo aún sufre la subida de costes de 
producción provocados por el conflicto bélico ucraniano, y 
a ello se le suma una sequía extrema, y unas exigencias 
normativas injustas con respecto al resto de países de la 
Unión Europea”. 

La Lonja de Cereales de Sevilla no cotiza 
como muestra de apoyo al sector agrícola

y ganadero

El programa ‘Negocios de carne y hueso’ de Radio In-
tereconomía se emitió desde la sede de la Cáma-
ra de Comercio de Sevilla. En el espacio económi-

co contó con la intervención del presidente de la  Cámara, 
Francisco Herrero, y del alcalde de Sevilla, José Luis Sanz, 
quienes hablaron de colaboración mutua para atraer em-
presas tecnológicas; “una ciudad sobradamente preparada 
para acoger startups”, aseguró el alcalde.

Un ejemplo de esta colaboración entre la Cámara y el Ayun-
tamiento es La Fábrica de Sevilla, de la que habló el He-
rrero, asegurando que se trata de “una apuesta firme por 
impulsar el emprendimiento tecnológico con ambición glo-
bal, ya que trabajamos con emprendedores sevillanos para 
crear un ecosistema que sirva de referencia y favorezca el 
desarrollo de Sevilla”.

radio intereconomía emite desde la Cámara
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La Cámara de Comercio de Sevilla entregó la Meda-
lla de Oro a Alfonso Sedeño Masot por su trayectoria 
profesional y su compromiso con la corporación y con 

el desarrollo empresarial. Sedeño fue presidente de Gaes-
co y director gerente de la Inmobiliaria Viapol, gran exper-
to en promociones inmobiliarias y suelo, en atención a sus 
muchos méritos y a una vida consagrada a la defensa de 
los intereses generales del comercio, la industria, los servi-
cios y la navegación.
  
Durante su intervención el presidente de la Cámara, Fran-
cisco Herrero, destacó que se trata de “un justo reconoci-
miento que ha sido generosamente aprobado por el Pleno 
de la Cámara de Comercio de Sevilla el 22 de febrero, va-
lorando así su labor desarrollada como miembro del Pleno 
desde mayo de 2006 hasta 2015, momento en el que pasó 
a formar parte del mismo cómo asesor del presidente, hasta 
noviembre del año 2019, participando además en el Conse-
jo de Administración de EUSA entre 2012 y 2019.

Aunque extremeño de nacimiento, Alfonso ha forjado su vi-
da en Sevilla, una ciudad que le ha acogido “con el mismo 
cariño y entusiasmo con el que él ha desarrollado sus pro-
yectos. Razones todas ellas que, con legítimo orgullo, nos 
hacen sentirnos plenamente identificados con la concesión 
de esta Medalla de Oro de la Cámara que hoy te entrega-
mos”, ha concluido Herrero.

Al encuentro han acudido empresarios, familiares y amigos 
del homenajeado y ha contado con la presencia del alcal-
de de Sevilla, José Luis Sanz, quien ha dado las gracias al 
premiado “por lo mucho que ha hecho por contribuir al cre-
cimiento económico riqueza y empleo en la ciudad”.

“Gracias porque eres una gran persona que has consegui-
do hacer la vida más fácil a todos los sevillanos que se han 
cruzado en tu camino. Enhorabuena por este reconocimien-
to más que merecido, porque a lo largo de tu vida profesio-
nal siempre has estado mejorando la calidad de vida de los 
sevillanos”, ha añadido Sanz.

En nombre de Alfonso Sedeño agradeció la distinción reci-
bida Jaime Raynaud, quien manifestó que Alfonso se sen-
tía muy satisfecho por el reconocimiento de la institución a 
su persona. Asimismo, puso en valor también su agradeci-
miento al personal de la Cámara que durante su etapa co-
mo miembro del comité ejecutivo colaboró con él.

Raynaud realizó un recorrido por la etapa profesional de Se-
deño destacando que “Alfonso ha sido una persona clave en 
el desarrollo económico de la ciudad colaborando en la rea-
lización de grandes obras para Sevilla como el Hotel Los Le-
breros, uno de los principales establecimientos de la ciudad, 
así como la remodelación y mejora del estadio Sanchez Pi-
zjuan, modernizando su interior y el exterior de la fachada”.

medalla de oro de la Cámara para
alfonso Sedeño
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La Cámara de Comercio de Sevilla acogió una Jornada 
dirigida a agentes financieros y profesionales de banca 
para aportar las claves para la gestión de patrimonios en 

2024. Organizado por Capital Radio y Caser Asesores Finan-

cieros, contó con ponentes como Alejandro Cardenete, actual 
consejero de la Cámara de Cuentas de Andalucía y en ese 
momento catedrático de Economía de la Universidad Loyola 
Andalucía, quien habló sobre “la macroeconomía que viene”.

Claves para la gestión de patrimonios
en 2024

El presidente de la Cámara de Comercio de Sevilla, 
Francisco Herrero, hace entrega del certificado F&B 
- safe and sustainable de Garantía Cámara a Rafael 

Borrego, gerente de la empresa sevillana Guadalquivir Ca-
tering, S.L. 

Garantía Cámara y Guadalquivir Catering se alinean con la 
estrategia de sostenibilidad y seguridad en el ámbito de la 
hostelería y la restauración.

Certificado 
sostenibilidad para 

Guadalquivir
Catering
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visitas institucionales

El presidente de Puertos del Estado, Álvaro Rodrí-
guez Dapena, ha realizado una visita institucional 
a la Cámara de Comercio de Sevilla para abordar 

la situación de los proyectos empresariales en las insta-
laciones portuarias.

puertos del estado

Cámara de Comercio Franco 
española

Juan Ramas González, delegado para Andalucía Occi-
dental Cámara de Comercio Franco Española.

asociación española de 
distribuidores, autoservicios y 

Supermercados

El presidente de la Cámara recibe a Josep Antoni Du-
ran i Lleida, presidente de ASEDAS (Asociación Es-
pañola de Distribuidores, Autoservicios y Supermer-

cados). En la visita le acompañó Inmaculada Riera i Reñé, 
directora general de la Cámara de Comercio de España.

encuentro con voX

Los miembros del Grupo Municipal Vox en el Ayun-
tamiento de Sevilla y concejales de esta formación, 
María Cristina Peláez Izquierdo, Gonzalo García Po-

lavieja y Fernando Rodríguez Galisteo, durante su encuen-
tro en la sede institucional.

Primera visita institucional del alcalde de Dos Her-
manas, Francisco Rodríguez García, a la Cámara 
de Comercio de Sevilla para conocer sus instala-

ciones y servicios. En la visita el alcalde estuvo acompa-
ñado por Carmen Gil Ortega, teniente de alcalde delega-
da de Promoción Económica e Innovación.

Un acercamiento para estrechar lazos entre ambas en-
tidades, en un encuentro en que han tratado asuntos de 
colaboración público-privada entre las dos instituciones 
para el futuro que redundarán en el beneficio de la eco-
nomía de la provincia.

estrechar lazos con dos 
Hermanas
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visitas institucionales

Emilio Boja, presidente del Ateneo de Sevilla, durante 
un encuentro con el presidente de la Cámara de Co-
mercio de Sevilla.

encuentro con el ateneo
de Sevilla

La Cámara de Sevilla ha recibido a la Asociación de 
Jóvenes Empresarios de Sevilla (AJE Sevilla) y a su 
presidenta, Belén Carmona.

asociación de jóvenes 
empresarios de Sevilla

Jose Mª Pérez, jefe de Programas Nacionales , y de la 
dirección de Programas e Industria  de la Agencia Es-
pacial Española mantuvo un encuentro con el Presiden-

te de la Cámara en la sede institucional. 

agencia espacial española

El presidente de la Cámara, Francisco Herrero, reci-
bió la visita institucional de una representación de 
la Asociación Carrera de Indias, compuesta por su 

presidente Ricardo A. Fernández,  por su tesorero, Javier 
García Orejudo, acompañados por la asistente General del 
Presidente de la Autoridad Portuaria Peruana, Patricia Sa-
co, y por el exdirector de la Autoridad Portuaria de Santan-
der y director Comercial de Ewals C.C. del sur de Europa, 
Jaime González López.

Dicha delegación acudió a la institución cameral para pre-
sentar la exposición “La Carrera de Indias. Puente de Cul-
turas” y analizar posibles vías de colaboración. 

asociación museo Carrera de 
indias
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La alcaldesa de Santo Domingo, Carolina Mejía, du-
rante su visita a Sevilla. Además de acudir a la Cá-
mara de Comercio, donde se reunión con su presi-

dente y con Pepe Castro, su agenda también incluyó un 
encuentro con el alcalde de Sevilla, José Luis Sanz, con el 
arzobispo José Ángel Saiz Meneses, responsables de la 
Universidad de Sevilla, entre otros, con el objetivo de forta-
lecer la cooperación académica y cultural.

visita alcaldesa Santo domingo

El pintor Juan Valdés acudió a la Cámara de Comercio 
de Sevilla para entregar al Presidente de la Cámara, 
Francisco Herrero su retrato institucional. 

juan valdes retrata al presidente 
de la Cámara

El presidente de la Cámara, Francisco Herrero recibió 
la visita institucional de Rafaél Enrique Bonal, capi-
tán marítimo de Sevilla.

visita institucional del Capitán 
marítimo de Sevilla

La directora general de Comercio de la Junta de An-
dalucía, Cecilia Ortiz Carrasco acompañada por el 
jefe de servicio de Régimen Sancionador, Cámaras 

de Comercio y Comercio Ambulante en Junta de Andalucía, 
Miguel Macías Becerra, han visitado la Cámara de Comer-
cio de Sevilla y mantenido una reunión con su presidente, 
Francisco Herrero acompañado por el secretario general de 
la Cámara, Pedro Delgado y el director gerente de la mis-
ma, Salvador Fernández para conocer los proyectos de la 
Institución.

reunión con la directora General 
de Comercio
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nuevas incorporaciones

BMS GROUP
Fernando Claro López, 

CEO BMS IBERIA.
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Óscar Puente reconoce las dificultades para acabar 
obras del Centenario en 2025, y que “como muy 
tarde” terminarán en 2026

“Que esté todo el mundo tranquilo que vamos a impulsar la 
SE-40”. Es uno de los mensajes que ha trasladado el mi-
nistro de Transportes y Movilidad Sostenible, Óscar Puente, 
en la entrevista realizada para el programa Hoy por Hoy de 
la Cadena Ser, en la que ha hecho un importante anuncio 
sobre el proyecto de cierre de la SE-40. El Ministerio licitará 
a partir del mes de mayo dos tramos de esta carretera que 
suman 30 kilómetros por valor de 210 millones de euros.

Según dijo en el encuentro celebrado en la sede del Club 
Cámara Antares, el primero se licitará ese mes, entre Va-
lencina y Salteras, y el segundo en agosto entre Espartinas 
y Valenciana. La inversión será de 210 millones de euros.

Aunque ha dejado claro que no quería hablar de plazos, ha 
reconocido que en las obras en el Puente del Centenario 
está habiendo complicaciones por los problemas con el su-

ministro de acero, aunque ahora “van bien” y están ejecu-
tadas al 25 por ciento. Ha dicho que le “cuesta pensar” que 
puedan estar finalizadas en 2025, pero ha asegurado que 
“como muy tarde” estarán para 2026.

el ministerio de Transportes anuncia la 
licitación de dos tramos en la Se-40

por 210 millones

ramón Fernández-pacheco, portavoz del 
Gobierno andaluz: “La prórroga de los 

presupuestos del estado es muy mala noticia”

El portavoz del Gobierno andaluz y consejero de Sos-
tenibilidad, Medio Ambiente y Economía Azul, Ra-
món Fernández-Pacheco, partició en el Encuentro 

SER Por el Agua y las Energías Limpias con el título ‘Anda-
lucía frente al cambio climático’, en la sede del Club Cáma-
ra Antares de Torre Sevilla.

Allí se pronunció sobre la decisión del Estado de prorrogar 
los presupuestos de 2024: “Es muy mala noticia; esta deci-
sión, a la espera que el Ministerio de Hacienda determine 
las consecuencias, puede afectar directamente a inversio-
nes pendientes en Andalucía como las hidráulicas, las co-
nexiones ferroviarias o el fondo de nivelación para comuni-
dades infrafinanciadas.

Por otra parte, lamentó que una vez más ERC “marque el 
paso de la política nacional” y que los andaluces “seamos 
presos” de las decisiones de los independentistas.
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El Club Cámara Antares ha acogido la jornada ‘Pa-
norama económico en un mundo convulso’, con las 
ponencias de Francisco Ferraro, catedrático de Eco-

nomía y presidente del Observatorio Económico de Anda-
lucía; José María O’Kean, catedrático de Economía de la 
Universidad Pablo de Olavide; José Ignacio Castillo, cate-
drático de Economía de la Universidad de Sevilla; y Manuel 
Alejandro Hidalgo, profesor de Economía de la Universidad 
Pablo de Olavide.

Francisco Ferraro  inició el coloquio donde los expertos han 
ido analizando desde la situación mundial a la europea, es-

pañola y andaluza. Según Ferraro, “los datos del INE de 
crecimiento económico son concluyentes, un aumento del 
PIB del 2,5% para 2023, lo que supone cinco veces más 
que el crecimiento medio de la UE, por lo que la situación 
de la economía española es robusta en el último año”.

O’Kean en su intervención analizó el entorno internacional 
y aseguró que “no sé si estamos en un viraje o en un punto 
de inflexión. Tenemos una globalización que irá tendiendo a 
ser más controlada y se va a ir frenando”.  Ha señalado que 
el escenario geopolítico “es muy incierto, aunque no parece 
que vayamos a entrar en una recesión grave; si no cambia 
nada, la inflación está más o menos controlada”.

José Ignacio Castillo ha analizado la situación de Europa: 
“aquí nos afecta más el problema energético que al res-
to y tenemos guerra en Europa, pero no soy pesimista, ya 
que la realidad siempre ha sido mejor que las previsiones 
que había hace unos meses. Este es el año de Europa, las 
reglas fiscales están cerca y el 3,7% de déficit de España 
no es sostenible; funcionó bien durante la crisis gastar y la 
economía cogió impulso, pero ahora hay que reducir ese 
déficit público”.

Ferraro ha recordado que “el riesgo es que las energías su-
ban” y ha apuntado a que “la lentitud en la toma de decisio-
nes nos restan capacidad competitiva y Europa tiene que 
adoptar una política industrial y tiene que hacer autoridad y 
un orden institucional”.

economistas sevillanos auguran un 
crecimiento del 2,5% para españa en un 
panorama geopolítico mundial “incierto”

El director Club Cámara Sevilla, Luis Cordero, fue el 
encargado de presentar una jornada sobre actuali-
dad fiscal y tributaria.

Los ponentes fueron Luis Jos, inspector jefe regional de la 
Agencia Tributaria, y  Federico J. Martínez, Online Invoice 
Specialist Advisors & SME’s en Wolters Kluwer Tax & Ac-
counting España, que habló sobre los sistemas informáti-
cos de facturación.

Una jornada con gran afluencia de asistentes donde se in-
formó también a los socios del Club Cámara Sevilla de las 
novedades sobre fiscalidad y tributación.

jornada sobre actualidad fiscal y tributaria
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El Club Cámara Antares acogió la presentación del in-
forme Sector Inmobiliario Terciario 2023, elaborado 
por Inerzia Asesores, situando a Sevilla como el ter-

cer mercado más grande de oficinas de España.

Así, la superficie del parque de oficinas de Sevilla cerró 
2023 con 1.232.035 metros cuadrados, un 2,5% menos 
que el año anterior. Sin embargo, la ocupación roza el 80% 
(980.757 metros cuadrados) con zonas como Nervión, Car-
tuja o el Centro Histórico casi al completo. La superficie dis-
ponible de oficinas todavía es de 251.278 metros cuadra-
dos, la mayor parte en la periferia.

En cuanto a los parques empresariales y centros logísticos, 
los expertos hablaron de que sigue habiendo dificultades 
para atender demandas de más de 700 metros cuadrados. 
Este tamaño de naves no fue objeto de promoción y cons-
trucción en la época dorada y desde hace años es latente 
la escasez de esta tipología de recintos.

Tras la presentación del informe se celebró una mesa re-
donda moderada por José María León, socio director Dpto. 
Property de Inerzia, en la que participaron Francisco Pu-
mar, director gerente de Grupo Insur; Francisco Rodríguez-
Piñero, director de ZAL Sevilla; Iñigo Galán, CEO de INER-
ZIA; Pedro Zubiría, socio director Dpto. Agencia de Inerzia.

Sevilla es la tercera ciudad con más
superficie de oficinas

La delegación en andalucía del
instituto español de analistas presenta

el anuario del euro 2024

La Delegación en Andalucía del Instituto Español de 
Analistas presentó en Sevilla el Anuario del Euro 
2024. La publicación, elaborada por la Fundación 

ICO y la Fundación del Instituto Español de Analistas, es 
uno de los principales estudios a nivel europeo. En su 11ª 
edición, el documento se consolida como un referente en 
el que se desarrolla un profundo análisis de los retos y las 
tendencias que marcarán la actualidad financiera y política 
de la Unión Europea.

El acto de presentación se celebró en la sede del Club Cá-
mara Antares, en Torre Sevilla) y contó con la presencia 
del presidente de la delegación en Andalucía del Instituto 
Español de Analistas, Ignacio Fernández-Montes, junto al 
presidente de la Cámara de Comercio de Sevilla, Francis-
co Herrero León, y el director de la publicación, Fernando 
Fernández.

Durante el almuerzo, Fernando Fernández, el coordinador 
de la publicación desde su primera edición en 2013, des-
granó las principales conclusiones del estudio y ha hablado 
de otros temas relacionados con la actualidad económica 
financiera europea. En la edición de 2024, el anuario resal-

ta el análisis ante un escenario de desinflación, teniendo en 
cuenta la fragmentación del panorama político internacio-
nal, los retos de la política monetaria, el funcionamiento de 
la política fiscal, y los aprendizajes en un mundo de finan-
zas digitales.
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La Fundación Cámara de Sevilla y el Ayuntamiento de 
la capital han firmado el protocolo de colaboración 
‘Replanta Sevilla’ para regular la reposición del ar-

bolado dañado por los efectos de la borrasca Bernard, que 
obligó a retirar más de 1.000 árboles por toda la ciudad.

En el momento de la firma en marzo casi veinte empresas 
ya comprometieron con el proyecto a través de donaciones 
económicas: Asociación de Jóvenes Empresarios, Mampa-
ra Doccia, Acesur, Grupo MAS, Grupo Terry, Ibercaja, Ma-
crosad, Integra, Helvetia, Consulado de Costa de Marfil, 
Las Casas de la Judería, ARG Bottling, Consorcio de Ja-
bugo, Robles, Migasa, Grupo Martín Casillas, LLopis, KKH 
Property, Lamaignere, Azvi, Maygar y Visasur.

A esta iniciativa se pueden sumar más empresas y entida-
des, aportando una cuantía mínima de 200€ para cada ár-
bol, pudiendo elegir distrito y zona de plantación, siempre 
dentro de las actuaciones previstas en el plan de plantación 
de Parques y Jardines. Del mismo modo, se colocará una 
placa con el logo de la empresa que dona. 

El presidente de la Cámara de Comercio de Sevilla, Fran-
cisco Herrero, recalcó que se trata de “un ilusionante pro-
yecto fruto de la colaboración entre el Ayuntamiento de Se-
villa y la Fundación Cámara. Ya en enero donamos un ‘Fi-
cus Nitida’ en la Plaza de la Encarnación, iniciativa muy 
bien acogida que ha dado pie a que la Fundación Cámara 

y el Ayuntamiento ampliemos nuestra colaboración, unien-
do a empresas e instituciones a participar en esta iniciativa 
y contribuir a la replantación del millar de árboles que Se-
villa ha perdido”. 

Herrero añadió que además de esta iniciativa, se pretende 
culminar con la replantación de todos los alcorques que ac-
tualmente Sevilla tiene vacíos. La idea es ir más allá hasta 
lograr la mejora medioambiental del anillo verde metropolita-
no y cumplir así con los objetivos de desarrollo sostenible”.

Desde la Fundación Cámara “consideramos que conservar 
la infraestructura verde de la ciudad es imprescindible porque 
del ecosistema natural depende la calidad del aire, por no ha-
blar de la sombra que tan necesaria es para mitigar los efec-
tos del calor y reducir el consumo de energía de la ciudad”.

Por su parte, el alcalde de Sevilla, José Luis Sanz, agra-
deció la generosidad de la Fundación y el apoyo de la Cá-
mara, por lo que “tanto la ciudad de Sevilla como yo, es-
tamos eternamente agradecidos”. El objetivo del proyecto 
‘Replanta Sevilla’ es conservar la infraestructura verde de 
la ciudad que genera importantes beneficios ambientales 
al influir de manera positiva y directa en la calidad del aire, 
actuar como sumidero de carbono y partículas contaminan-
tes, captar y retener el agua de lluvia, regular el clima local, 
mitigar los efectos del calor, reducir el consumo de energía 
de la ciudad, fomentar la biodiversidad.

Cámara y ayuntamiento firman un protocolo 
de colaboración para “replantar Sevilla”
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Desde la Cámara de Comercio de Sevilla se ha 
trasladado el profundo dolor que ha producido la 
pérdida del empresario sevillano Ramón Ybarra, 

miembro del Patronato de la Fundación desde el año 2020, 
como patrón electo representando a CitySightseeing, em-
presa de la que formaba parte junto a su hermano Enrique 
Ybarra, fundador de la misma.

Ramón Ybarra participó activamente en los proyectos que 
hasta la fecha ha impulsado la institución y especialmente 
en la última Gala Flamenca celebrada en el Cartuja Center 
que estaba destinada a la asociación DalecandELA, por la 
amistad que le unía con su presidente y fundador Jaime 
Laffita Bernar.

Ramón Ybarra siempre será recordado por ser un empre-
sario de talante sereno y comprometido con los proyectos 
de Sevilla.

En homenaje a su figura, la Fundación Cámara de Sevilla 

entregó un ramo de flores a María Santísima de la Candela-
ria durante su estación de penitencia, a su paso por la Plaza 
de la Contratación, además de contar con la presencia del 
saetero Alex Ortiz..

dolor por la pérdida de ramón Ybarra

más de 1.000 espectadores en la Gala 
Flamenca a beneficio de la asociación 

Sevillana de esclerosis

La Fundación Cámara de Comercio de Sevilla cele-
bró un año más su tradicional Gala Flamenca en el 
Cartuja Center CITE, una gala benéfica a favor de la 

Asociación Sevillana de Esclerosis Múltiple, entidad sin áni-
mo de lucro cuyo fin es visibilizar la enfermedad y recaudar 
fondos para la investigación en la lucha contra ella y apoyar 
a quienes la padecen.

La gala contó con el patrocinio de la Fundación La Caixa y 
con la colaboración del Cartuja Center CITE, EULEN Cul-
tura, Robles Restaurantes, Museo del Baile Flamenco, Pa-
lacio Andaluz, Tablao Flamenco las Setas, La Casa del Fla-
menco, Teatro Flamenco Sevilla, Asociación Tablaos de Se-
villa, Antea Prevención, Fundación Caja Rural del Sur, Fun-
dación Lamaignere, Grupo Martin Casillas, Ghenova, Fun-
dación Mas y Grupo Azvi.

La Cámara de Comercio de Sevilla desarrolla a través de 
su Fundación una labor de reconocimiento a instituciones 
y personas que por su esfuerzo, dedicación y empeño han 
aportado ideas y valores a nuestra sociedad, haciendo po-
sible la consecución de logros y proyectos en beneficio de 
sectores necesitados. En este sentido, la Fundación Cáma-
ra de Sevilla, ha creído oportuno organizar su séptima Gala 

Flamenca a beneficio de la Asociación Sevillana de Escle-
rosis Múltiple. El objetivo principal ha sido recaudar la máxi-
ma aportación para destinarla en su totalidad a esta asocia-
ción que trabaja por visibilizar esta enfermedad, recaudar 
fondos para la investigación en la lucha contra esta patolo-
gía del sistema nervioso, y apoyar a quienes la padecen y 
a sus familiares.
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El consejero de la Presidencia, Interior, Diálogo So-
cial y Simplificación Administrativa, Antonio Sanz, ha 
anunciado este viernes en el foro Andalucía Simpli-

fica: una administración fácil, rápida y segura, organizado 
por la Fundación Cámara de Comercio de Sevilla, con el 
patrocinio de T-Systems la creación de una unidad acelera-
dora de trámites, una medida incluida en el Plan de Mejora 
de la Gestión de la Junta de Andalucía “que se presentará 
en próximas fechas”.

Antonio Sanz, que ha estado acompañado por José Luis 
Sanz, alcalde de Sevilla, y Patricia del Pozo, consejera de 
Desarrollo Educativo y Formación Profesional de la Junta, ha 
revelado que este Plan de Mejora de la Gestión de la Junta 
tiene entre sus objetivos agilizar la tramitación de normativa 
y convenios, agilizar también la incorporación de personal a 
la Junta y su movilidad, mejorar el sistema de gestión de los 
recursos humanos y la formación del empleado, optimizar la 

coordinación entre servicios centrales y 
delegaciones territoriales de cada con-
sejería, agilizar la contratación y optimi-
zar la gestión de muebles e inmuebles 
de la Junta.

Este plan pone en marcha medidas 
para elaborar instrucciones de trami-
tación de convenios comunes para to-
das las consejerías y hasta un estudio 
profundo de las cargas de trabajo para 
adaptar la relación de puestos de tra-
bajo (RPT) a las nuevas exigencias, 
flexibilizándose además los cambios 
en las RPT. También incluye un pro-
yecto, el OAMRS (oficinas de asisten-
cia en materia de registros), que ga-
rantizará al ciudadano obtener una cita 
en cualquiera de las áreas de la oficina 
elegida en menos de dos días hábiles. 

Además, el consejero ha anunciado “la creación de unida-
des temporales de funcionarios para apoyar los servicios 
con cargas de trabajo muy elevadas”. Unas unidades que 
darán “respuesta inmediata a proyectos complejos que su-
ponen una sobrecarga para los funcionarios”, ha explicado 
tras añadir que la unidad aceleradora de trámites desatas-
cará procedimientos y proyectos de todas las consejerías. 
Esta unidad aceleradora de trámites, según el consejero, 
seguirá la filosofía de la unidad aceleradora de proyectos, 
la UAP, que ya facilita la inversión y agiliza los proyectos. 

“Teníamos lastres que van a desaparecer porque lo que es-
tamos implantando es un cambio en la cultura interna de 
la Junta, modernizando estructuras antiguas”, ha incidido 
el consejero, quien ha defendido que se está haciendo un 
esfuerzo extraordinario para dotar a la Junta de la máxima 
agilidad y sencillez posible. 

antonio Sanz anuncia la creación de una 
unidad aceleradora de trámites en la junta

Según la estimación del Indicador Sintético de Actividad 
de Andalucía del Observatorio Económico de Andalucía 
(IOEA) correspondiente al cuarto trimestre de 2023, la 

economía andaluza experimentó un crecimiento del 0,7 % en 
comparación con el trimestre anterior. Con este dato, la tasa 
interanual del crecimiento del indicador se sitúa en un 1,9%, 

dos décimas superior al del trimestre de 2023 y una décima 
menor que la media española. En la presentación del informe 
han estado presentes el presidente del OEA, Francisco Fe-
rraro; el presidente Cámara Comercio de Sevilla, Francisco 
Herrero; y el profesor de Economía Aplicada de la Universi-
dad Pablo de Olavide (UPO), Manuel Alejandro Hidalgo.

informe del observatorio económico de 
andalucía
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El Consejo de Hermandades y Cofradías de Sevilla 
celebró el 21 de febrero en el Teatro de Capitanía 
la IV Exaltación de la Saeta, con el patrocinio de la 

Fundación Cámara de Comercio de Sevilla. 

En esta edición ha rendido homenaje a la Niña de la Alfalfa, 
Rocío Vega Farfán, a través de las voces de Rafael de Utre-
ra, La Yiya y Jesús Méndez; Pedro María Peña a la guitarra.

Enrique Casellas ha sido el encargado de exaltar el valor 
histórico y patrimonial de la saeta en un acto conducido por 
el periodista y director de ABC de Sevilla, Alberto García 
Reyes, y en el que intervino musicalmente la Banda Sinfó-
nica Municipal de Sevilla.

La exaltación de la Saeta

‘el pregón antes y después. XXXiv encuentro 
con la Semana Santa’

En el acto participó el pregonero de la Semana 
Santa de 2023, Enrique Casellas y el de este año, 
Juan Miguel Vega, y estuvieron presentes tam-

bién el teniente de alcalde y delegado de Fiestas Ma-
yores del Ayuntamiento de Sevilla, Manuel María Alés 
del Pueyo, el presidente del Consejo General de Her-
mandades y Cofradías de Sevilla, Francisco Vélez de 
Luna, y el presidente de la Cámara de Comercio, Fran-
cisco Herrero. 

Durante su intervención, el presidente de la Fundación 
Cámara, Francisco Herrero dijo que con este encuentro 
desde la Fundación Cámara “queremos festejar nuestro 
particular encuentro con la Semana Santa de Sevilla, en 
el que el pregonero saliente da su testigo al nuevo, otro 
acto que nos sitúa en esas vísperas que tanto significado 
tienen en la memoria y la tradición de la ciudad”.

Por su parte el pregonero de la Semana Santa 2024, Juan 
Miguel Vega habló de un pregón “escrito a mano y que 
pretende llegar a la gente, que quiere algo que le de feli-
cidad al corazón y ganas de vivir la Semana Santa”, acla-
rando que “no es una actuación ni una performance, es 
un pregón”.

Sobre las sensaciones de esa mañana, Vega apuntó a que 
“es un día tan hermoso en el que uno no puede permitirse 
estar muy nervioso y desaprovecharlo”. 

En palabras del presidente del Consejo General de Her-
mandades y Cofradías de Sevilla, Francisco Vélez de Luna 
“será un pregón que emocionará y saldremos del teatro con 

pellizco; estoy convencido que será un extraordinario pre-
gón como extraordinaria persona es él”.

Del mismo modo, el teniente de alcalde y delegado de Fies-
tas Mayores del Ayuntamiento de Sevilla, Manuel María 
Alés del Pueyo, cerró el acto manifestando que “para mí 
es un enorme regalo presentar al pregonero de la Semana 
Santa de Sevilla”, a lo que ha añadido que “el pregón como 
pieza literaria no está suficientemente puesta en valor co-
mo pieza literaria”

Según Alés, es un acto en el que “os abrís en canal, ya que 
el pregón es como una metáfora, una disciplina efímera que 
es emoción y pura generosidad por vuestra parte”.

El encuentro fue moderado por el periodista Francisco Ló-
pez de Paz, director de ‘El Llamador’ de Canal Sur Radio.
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La Fundación Cámara de Sevilla ha acogido la presen-
tación del nuevo libro Máximo Huertas ‘París desper-
taba tarde’, presentado por el periodista Cristóbal Cer-

vantes. Durante la presentación, el escritor ha dicho que ha 
disfrutado mucho escribiendo esta obra, que ha supuesto un 
“apasionante trabajo de documentación e investigación”.

‘París despertaba tarde’ es una conmovedora y hermo-
sa historia de amor romántico cuya protagonista, una ta-
lentosa modista con el corazón roto, luchará por alcan-
zar todos sus sueños. Máximo Huerta recupera a dos de 
sus personajes más carismáticos, la dulce y decidida Ali-
ce Humbert y la irreverente Kiki de Montparnasse, mien-
tras traslada a un París de ensueño, el de los maravillo-
sos años veinte.

Este drama romántico es un canto a la vida que rinde ho-
menaje al amor verdadero, a la amistad femenina y a la 
necesidad de redescubrirse y tomar las riendas de nues-
tra existencia. Gracias a una exhaustiva labor de docu-
mentación, el autor convierte este adictivo relato en el 
reflejo de una época extraordinaria recreando el mundo 
de los artistas de Montmartre y la atmósfera de la capi-
tal francesa.

La novela de Máximo Huerta ahonda en la vida de Alice 
Humbert, la modista de ‘Una tienda en París’, uno de los 
bestsellers que mayor huella ha dejado en el corazón de 
sus miles de lectores.

máximo Huertas presenta su libro ‘parís 
despertaba tarde’

La Fundación Cámara de Sevilla ha contado con la ex-
posición ‘Meditaciones cromáticas’ del pintor sanlu-
queño Joaquín Delgado, una muestra que permaneció  

expuesta al público desde el 8 de marzo al 5 de abril, en la 
Sala de Exposiciones de la Cámara de Comercio de Sevilla.

‘Meditaciones cromáticas’ glosa el concepto que Joaquín Del-
gado tiene de la pintura no como mero reflejo de lo existente, 

sino como la comprensión de los pensamientos más profun-
dos, refugio para buscar respuestas. La rítmica compositiva 
obedece a la abstracción de la realidad, mientras que el co-
lor emplaza a un mundo intangible, donde la quietud de las 
fuerzas físicas es un acontecimiento más que una apariencia.

El proceso pictórico, minucioso y paciente confecciona un 
entretejido artesanal de minúsculos empastos de color va-
riables, ligeros y regularizados por un patrón geométrico 
que confirma el control intelectual sobre el temperamento. 
La trama se expande por la superficie fusionándose en mo-
nocromías o bicromias, que desafían al hábito perceptual 
pues, según el enfoque o la distancia, ofrece una creación 
distinta, que incluso llega a seducir al tacto en el detalle gra-
cias a la incorporación de la textura.

Lo pintado y el soporte se integran en una unidad; todo es 
superficie, forma y fondo a la vez gracias a un sentido del 
color que se ofrece en las dos realidades del plano y del re-
lieve. En estas creaciones el autor exprime las posibilida-
des del minimal, de lo conceptual, del constructivismo, de 
la pintura analítica y de la abstracción para reevaluar el sig-
nificado del color contemplativo.

‘meditaciones cromáticas’ del pintor
joaquín delgado
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17 eventos, casi 40 protagonistas invitados y dos sedes 
emblemáticas de la ciudad, la Fundación Cajasol y la 
Fundación Valentín de Madariaga y Oya, dan forma al 

Hay Festival Fórum Sevilla 2024, que regresó a la ciudad 
del 14 al 17 de marzo con una segunda edición cargada de 

grandes personalidades del cine, la arquitectura, la literatura, 
el periodismo, la economía y las artes. Un evento llamado a 
“hacer de Sevilla la capital del pensamiento crítico”, según 
expresó la directora del Hay Fórum, Sheila Cremaschi.

Entre los invitados de referencia internacional destacaron el 
cineasta británico Stephen Frears, los arquitectos Yvonne 
Farrell (Premio Pritzker), Reinier de Graaf, los urbanistas 
Greg Clark y Martha Thorne;  figuras de la literatura como 
Luis Mateo Díez (Premio Cervantes 2023) y María Dueñas; 
de la  comunicación, con Carlos Franganillo, Pepa Bueno y 
Rafa Latorre; o de la economía, con el conocido  profesor 
surcoerano Ha-Joon Chang, entre otros muchos. 

Por su parte, el director del Campus Formativo Cámara de 
Comercio de Sevilla, Javier Fernández, consideró esta se-
gunda edición como “un evento altamente positivo para la 
ciudad” y expresó su  deseo de que ésta sea una edición 
“de otras muchas” con el apoyo de la ciudad. La colabora-
ción con el Hay Festival permitió ofrecer 300 becas para el 
acceso a los eventos del Festival de las que se benefició  la 
comunidad educativa de EUSA y Campus Cámara.

Hay Festival Sevilla: 17 eventos sobre cine, 
arquitectura, literatura y periodismo

La Cámara de Comercio de Sevilla ha acogido la char-
la ‘The Nookstore: La Historia de éxito’, en el marco 
del Programa Acelera Pyme Sevilla. Carmuca y Ana 

Gallardo son las gerentes de The Nook Store, una tienda 
online de moda, complementos, accesorios, decoración… 
que también cuenta con tres tiendas físicas en Sevilla, Ma-
drid y El Puerto de Santa María (Cádiz).

Las empresarias, que además son diseñadoras y produ-
cen sus propias líneas de ropa, han contado su experien-
cia en el comercio electrónico y también las claves para 
que un proyecto salga adelante, detallando los desafíos 
superados y las estrategias claves que pueden servir de 
ayuda a otras personas emprendedoras. 

The Nook Store comenzó en el garaje de una casa anti-
gua del sevillano barrio del Porvenir, hace siete años sin 
apenas apoyo económico. Carmuca Gallardo, fundadora 
de la empresa, amplió el negocio con otro local cercano 
y en ese momento se unió su hermana Ana. Ahora ven-
den sus propios diseños por todo el mundo y son un re-
ferente también en redes sociales, con más de 171.000 
seguidores.

También han lanzado su colección para la Feria de Abril 
pensada y diseñada cien por cien por ellas, y en la que 
el trabajo artesanal ocupa un lugar central: los flecos de 
los mantones están hechos a mano. Con un alto nivel 
de ventas, además hacen numerosos viajes internacio-
nales, sobre todo a la India, para escoger los mejores 
materiales.

Comercio electrónico con sello sevillano:
el éxito de The nook Store



JUNIO 2024 35

La Cámara de Comercio de Sevilla, la Fundación 
Bertelsmann y LIDL Supermercados, con el apoyo 
del Fondo Social Europeo, han elegido a Francisco 

Javier ‘Curro’ Calderón, un joven estudiante de FP Dual 
en el IES Joaquín Turina y la empresa TK Elevadores, 
Embajador del Año en Sevilla por su compromiso e impli-
cación en la difusión entre otros jóvenes estudiantes co-
mo él de los beneficios y alta empleabilidad de esta mo-
dalidad formativa. 

En un encuentro organizado en el IES Joaquín Turina, la 
red Somos FP Dual puso así en valor la participación de 
todos los embajadores en la red y, en espe-
cial, de los tres finalistas que han contribui-
do de forma más activa durante el 2023 a la 
promoción y difusión de la Formación Profe-
sional Dual.

El objetivo de esta iniciativa es incentivar 
que estos embajadores cuenten con un ali-
ciente que los anime a involucrarse todavía 
más en los distintos actos que organiza la 
red y, en definitiva, reconocer su labor a los 
embajadores que han contribuido en mayor 
medida a la difusión de esta modalidad for-
mativa.

Para la elección de los finalistas, los méri-
tos que se han valorado son la asistencia 
a eventos presenciales u online, creación 
de contenido audiovisual, publicaciones en 
redes sociales e incorporación de nuevos 
miembros a la red. 

Con este criterio, la cámara ha nombrado 
ganador y Embajador del Año en Sevilla a 
Curro, que representará a su territorio en la 
final nacional, mientras que Marta Falcón y 
Joanna Romero, han sido elegidas como se-
gunda y tercera finalista respectivamente, 
por su destacada implicación en las activi-
dades de la Red y su aportación a la lucha 
contra los estigmas de la sociedad sobre es-
ta modalidad formativa.

La final nacional se llevará a cabo en la Cá-
mara de España y en el acto se elegirá al ga-

nador del Premio Embajador del Año 2023, entre los 17 fi-
nalistas de cada territorio en el que está presente el proyec-
to, que recibirá un “cheque formación” por valor de 1.000 
euros. El segundo y tercer clasificados recibirán 850 y 600 
euros, respectivamente.

El ganador, y el segundo y tercer premio, serán selecciona-
dos según criterios cualitativos que valorará un jurado pro-
fesional, además de una parte del voto que surgirá de entre 
los mismos finalistas, siempre sin votarse a uno mismo, pa-
ra garantizar la suficiente equidad entre las distintas demar-
caciones camerales. 

La red de jóvenes Somos Fp dual de Sevilla 
elige a su embajador del año 2023

Francisco javier Calderón, de 22 años, competirá con los otros 16 
jóvenes finalistas por el premio embajador del año nacional

formación y empleo
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La Cámara de Comercio de Sevilla, con el apoyo del 
Ayuntamiento de Sevilla, ha promovido un encuentro 
empresarial presidido por el embajador de China en 

España, Yao Jing, con el objetivo de presentar las oportu-
nidades para la inversión y para la comercialización de pro-
ductos y servicios que ofrece el país asiático.

En el evento han participado empresas del sector agroa-
limentario, aeroespacial, seguros, turismo, energías o lo-
gística, entre otros, interesados en invertir en el país. Las 
relaciones comerciales de Sevilla con China durante el 
año 2023 supusieron más de 66 millones de euros en vo-
lumen de exportación de productos y servicios, principal-
mente de aceite de oliva, productos semielaborados de 
cobre, además de maquinaria de transporte, elevación, 
envase y embalaje.

El embajador de China en España, Yao Jing, ha agrade-
cido la invitación de la Cámara de Sevilla y ha destaca-

do que “la economía china se encuentra en una trayecto-
ria de desarrollo con un crecimiento tras la pandemia del 
5,2%. Nuestra economía se está transformando de un de-
sarrollo tradicional a uno más innovador, hay una nueva 
productividad que es la economía verde y digital. La pro-
ducción de vehículos eléctricos ya representa el 60% del 
global mundial”. 

Yao Jing ha señalado además que China “se va a abrir ca-
da vez más al comercio exterior, por lo que invitamos a más 
inversores andaluces y sevillanos. Por eso hemos quitado 
todos los aranceles y facilitamos así la  inversión extranje-
ra en China”.

En cuanto a la cooperación entre España y China, “hay 
buena amistad y aquí está el futuro, por ejemplo, por ser 
zona ecológica con mucho potencial por el viento. El Go-
bierno chino y el español siguen trabajando a través de sus 
Ministerios de Comercio para que fluya esa relación”. 

empresas sevillanas estrechan lazos 
comerciales con China, un país que ha 

crecido un 5,2%
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Empresarios sevillanos se han reunido en la Cámara 
de Comercio de Sevilla con el consejero para Asun-
tos Económicos y Financieros del Rey de Marrue-

cos, André Azoulay, en busca de oportunidades de nego-
cio en inversión. 

El encuentro, organizado por la Cámara de Comercio de 
Sevilla con la colaboración de la Fundación Tres Culturas, 
ha contado con la participación del consejero de la Presi-
dencia, Interior, Diálogo Social y Simplificación Administra-
tiva de la Junta de Andalucía, Antonio Sanz; con el presi-
dente de la Cámara de Comercio Francisco Herrero; con 
la directora gerente de la Fundación Tres Culturas, Lorena 
García y con el secretario general de Acción Exterior, José 
Enrique Millo.

Durante su intervención, el presidente de la Cámara ha 
destacado que “la Cámara de Comercio desarrolla una 
fuerte apuesta por este país. Este interés lo hemos de-
mostrado en numerosas ocasiones con programas desti-
nados a afianzar y acrecentar nuestras buenas relaciones. 

Marruecos es un país de interés prioritario para nuestras 
empresas, tal como lo manifiesta la amplia presencia de 
empresas españolas en su territorio y la constatación de 
que este país es ya un destino de referencia para nues-
tras inversiones”.

Sevilla y marruecos estrechan lazos para 
fomentar oportunidades de negocio e inversión

encuentro empresarial con uruguay para 
fomentar nuevas opciones de negocio

Empresarios sevillanos de diversos sectores se han 
reunido en la Cámara de Comercio de Sevilla, con 
la colaboración de Prodetur, en busca de oportu-

nidades de negocio en inversión. El encuentro ha con-
tado con la participación de la embajadora de Uruguay 
en España, Ana Teresa Ayala Barrios; el presidente de la 
Cámara de Sevilla, Francisco Herrero; el cónsul de Uru-
guay en Sevilla, Julio Azancot; además de empresarios 
de Sevilla.

Durante su intervención, el presidente de la Cámara de 
Sevilla, Francisco Herrero destacó que se trata de “una 
nueva cita de empresarios con intereses en Uruguay pa-
ra conocer de primera mano la situación actual, así como 
las oportunidades y posibilidades que presenta este país 
para el desarrollo de sus proyectos de comercialización e 
inversión”.

Herrero aseguró que “Uruguay está desarrollando progra-
mas para impulsar inversiones público-privadas en infraes-
tructuras, sector muy atractivo para las empresas españo-
las, y que ofrece oportunidades en otros sectores de gran 
actualidad, como el sector de la energías renovables, parti-
cularmente en el hidrógeno verde, donde nuestras empre-

sas pueden ofrecer sus capacidades en equipamiento, o el 
sector ferroviario, del que se prevé un fuerte impulso en los 
próximos años y en el que también contamos con empre-
sas especializadas”.

Por su parte, la embajadora de Uruguay en España, Ana 
Teresa Ayala Barrios, afirmó que su país “ofrece un entorno 
muy propicio para el comercio, ya que la historia comparti-
da entre ambas zonas facilita la comprensión a la hora de 
desarrollar ideas de negocio”.

internacional
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La embajadora de Canadá en España, Wendy Dru-
kier, visitó la Cámara de Sevilla junto al consejero 
comercial Mazen Mahfouz, para explorar nuevas 

relaciones comerciales.

Este país, con una superficie de casi diez millones de 
kilómetros cuadrados y un crecimiento del PIB en 2023 

del 3,4%, exportó el año pasado a Sevilla productos y 
servicios por valor de 125,9 millones de euros, aumen-
tando un 68,41% con respecto a 2022. Esas exporta-
ciones sevillanas fueron principalmente de aeronaves, 
conservas vegetales, conservas vegetales, aceite de 
oliva, cereales, cítricos y frescos.

En cuanto a las importaciones, por valor de 58 millones, 
fueron principalmente equipamiento de navegación aé-
rea, maquinaria eléctrica, equipos y accesorios de auto-
moción, cereales y defensa y seguridad militar.

Los sectores de interés para el comercio sevillano pa-
san por las infraestructuras, energías renovables, obras 
hidráulicas, productos hortofrutícolas y vinos. Por otro 
lado, para la inversión de empresas sevillanas en Ca-
nadá se habló de la aeronáutica o las tecnologías de la 
información.

visita de la embajadora de Canadá

Los Comités nacionales europeos de la
iCC - Cámara de Comercio internacional 

se dan cita para abordar los avances en la 
digitalización del comercio internacional

Los Comités Nacionales Europeos de la Cámara de 
Comercio Internacional se dan cita en la Cámara 
de Comercio de Sevilla durante tres días en los 

que se reunirán las comisiones y grupos de trabajo pa-
ra tratar asuntos relacionados con el Derecho Mercantil 
y las Prácticas Comerciales de las ICC (ICC CLP Com-
mission) para debatir sobre las herramientas que faci-
litan el comercio internacional cómo son las reglas de 
los INCOTERMS o los modelos ICC de contratos inter-
nacionales de empresa a empresa (B2B), haciendo hin-
capié en la digitalización del comercio internacional con 

la celebración de una jornada sobre “Inte-
ligencia artificial y digitalización de docu-
mentos del comercio internacional”. 

El encuentro ha estado presidido por el 
secretario general de la ICC Global, John 
Denton y por los presidentes de ICC Espa-
ña, Sebastián Escarrer, y de la Cámara de 
Comercio de Sevilla, Francisco Herrero, y 
ha contado con la participación de ponen-
tes y profesionales expertos sobre INCO-
TERMS, Inteligencia Artificial y Digitaliza-
ción de Documentos. 

Durante la jornada se ha hablado sobre cómo las tec-
nologías digitales están cambiando el comercio global. 
Según las proyecciones de la OMC, en los próximos 
quince años la digitalización será uno de los motores 
más relevantes del crecimiento en el comercio exterior. 
Afectará a la composición del comercio, aumentando el 
componente de servicios, y reducirá el tamaño medio 
de las operaciones comerciales internacionales, acer-
cando los mercados exteriores a las pequeñas y media-
nas empresas.

internacional
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La embajadora de Lituania en España, Lyra Puišytė-
Bostroem, acompañada por el recién nombrado cón-
sul honorario de Lituania en Andalucía Occidental, 

Juan Carlos Hernández Buades, y por el consejero de la 
Embajada, Juozas Steponénas, han mantenido un encuen-
tro con el presidente de la Cámara de Sevilla, Francisco 
Herrero, acompañado, entre otros, por el vicepresidente 1º 
y presidente de la Comisión Industria, Francisco Moreno 
Murube, y los presidentes de la Comisión de Inteligencia 
Artificial y Gestión del Dato, Rafael Sánchez Durán, y de la 
Comisión de Turismo, Ocio y Captación de Congresos, Án-
gel Díaz, que también preside el Sevilla Congress & Con-
vention Bureau.

Durante la reunión la Embajadora ha presentado las forta-
lezas de su país, especialmente en el ámbito de la innova-
ción, con un enfoque hacia los sectores de  defensa y tec-
nología financiera. Asimismo, ha expuesto la relevancia de 
Lituania en el ámbito de las denominadas Ciencias de la Vi-

da, fundamentalmente en los sectores relacionados con la 
biotecnología, productos farmacéuticos y dispositivos médi-
cos, y ha trasladado las oportunidades para la cooperación 
que ofrece en otros sectores clave como el agroalimentario, 
energías renovables o turismo.  

Las ventas totales de empresas de Sevilla a Lituania se 
situaron en el último año por encima de los 7 millones de 
euros, siendo los productos más vendidos aceite de oliva y 
conservas vegetales, frente a compras por importe de casi 
6 millones de euros, lideradas por cereales.

El presidente de la Cámara indicó que ”aunque las expor-
taciones e importaciones están creciendo, aún nos queda 
un largo camino por recorrer” y propuso la celebración de 
un encuentro empresarial para que las empresas de Sevilla 
conozcan mejor la situación actual de Lituania, con el obje-
tivo de que puedan dirigir a este mercado sus proyectos de 
inversión y comercialización de productos y servicios.

encuentro con La embajadora de
Lituania en españa

Lyra puišyté-Bostroem presenta las oportunidades de negocio

internacional

internacional
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El presidente de la Cámara, Francisco Herrero le tras-
ladó a la Embajadora de Nepal en España, Sarmila 
Parajuli, el interés del tejido empresarial sevillano por 

conocer las oportunidades de negocio e inversión que ofre-
ce Nepal a la inversión. 

Actualmente hay 6 sectores de interés para el comercio se-
villano, cómo son el de infraestructura de transporte, ener-
gía (plantas hidroeléctricas), turismo, industria, agricultura y 
el sector TIC.  Pero es el transporte el sector prioritario por 

excelencia para el país, la piedra angular de 
su desarrollo en los próximos años. 

El desarrollo de los medios de transporte de 
este país sin salida al mar va a suponer un 
gran reto, ya que solo así Nepal podrá co-
nectarse con India y China formando parte 
de su cadena de valor y beneficiándose de 
estar entre dos de las mayores economías 
del mundo, de mayor población y mayor cre-
cimiento económico. La complicada orogra-
fía y las zonas amplias sísmicas lo han he-
cho muy complicado hasta el momento. Se 
esperan importantes proyectos en el sector 
ferroviario, en desarrollo y mejora de la red 
de carreteras, y en la construcción de ae-
ropuertos internacionales. El desarrollo del 
transporte urbano en Katmandú también ge-
nerará distintos proyectos. 

Otros sectores en desarrollo de interés para 
las empresas españolas pueden ser: la exportación de co-
nocimiento en el sector energético.  

Adicionalmente, el desarrollo del turismo y el aumento de 
la renta media del turista que llega a Nepal hace aparecer 
oportunidades en el sector turístico y muy incipientemente 
en el mercado para productos “gourmet” españoles, tales 
como el vino, el aceite de oliva o el embutido de carne. Adi-
cionalmente exportación de tecnología agraria, sistemas de 
regadío y fertilizantes.

La embajadora de nepal en españa visita la 
Cámara de Comercio de Sevilla 

El Presidente de la Cámara de Comercio de Sevilla y 
de AICO, recibió la visita institucional del Conseje-
ro de la Embajada de Guatemala en España, Carlos 

Medrano, quien mantuvo una reunión de trabajo con técni-
cos en comercio internacional de la Cámara para conocer 
los servicios de la Institución y establecer posibles vías de 
colaboración para desarrollar acciones de promoción em-
presarial entre empresas de Guatemala y Sevilla.

visita embajada de 
Guatemala
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visita de las Cámaras de Comercio de
Kosovo y montenegro

El presidente de la Cámara, Francisco Herrero ha re-
cibido la visita institucional del presidente de la Cá-
mara de Comercio de Kosovo y presidente del Comi-

té Ejecutivo de las Cámaras de Comercio de los Balcanes, 
Lulzim Rafuna, acompañado por los directores de Forma-
ción de la Cámara de Kosovo, Besart Krasniqi y de la Cá-
mara de Montenegro, Tania Radusinovich.

Durante el encuentro, se han dado a conocer los principales 
sectores y actividades de la Cámara de Comercio Kosovo y 
se ha analizado posibles líneas de colaboración futura, en 
línea con la colaboración realizada en el proyecto europeo 
SilverSpar, de formación para el emprendimiento de mayo-
res de 50 años.

La Cámara de Sevilla y PRODETUR han participado 
en un encuentro internacional para impulsar la tran-
sición digital y verde en el sector turismo a través del 

proyecto europeo TOURBO para continuar impulsando es-
trategias de innovación y sostenibilidad en el sector. 

El encuentro se ha celebrado en Laponia (Finlandia), para 
compartir conocimiento y ejemplos de buenas prácticas en 
el ámbito de transición verde y digital en el sector turismo. 
El encuentro ha reunido a más de 30 organismos y empre-
sas europeas implicados en la mejora de estrategias en di-
cho ámbito. 

La Cámara de Sevilla y PRODETUR han compartido sus in-
tereses en dicho foro y han participado en los distintos en-
cuentros con empresas y organismos públicos de las 8 re-
giones europeas participantes celebrados en paralelo para 
intercambiar actuaciones de éxito entorno a la cadena de 
valor turística. PRODETUR, a través de la intervención de 
su Vice-Presidente Rodrigo Rodríguez Hans, ha celebrado 
el paso adelante dado en la Provincia de Sevilla median-
te la ejecución de los Planes de Sostenibilidad Turística en 

Destino de Sierra Morena y Doñana, que brindan a dichos 
territorios la oportunidad de contribuir a la aceleración de la 
digitalización y la sostenibilidad del sector turismo, fortale-
ciendo la sostenibilidad de la economía de la provincia de 
Sevilla. Prodetur estudia aplicar en la provincia de Sevilla el 
modelo de Finlandia en cuanto a estrategias que favorecen 
la transición sostenible de las empresas a través de solu-
ciones tecnológicas.

Cámara de Sevilla y prodeTur participan en 
un encuentro internacional en Finlandia para 
impulsar la transición digital y verde en el 

sector turismo
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En el marco del Global Meetings Industry Day (GMID) 
y aprovechando la reciente apertura del Hotel Only 
You, antiguo Hotel Aire y socio del SCCB, se ha ce-

lebrado un encuentro interno con 80 profesionales de em-
presas asociadas. 

Este tipo de reuniones aborda periódicamente la cohesión 
de los socios del SCCB, propiciando un mejor conocimiento 
mutuo y negocio corporativo, potenciando la colaboración 
entre todos los socios y subrayando los servicios que el SC-
CB ofrece a sus socios.

En esta ocasión se ha dado a conocer este nuevo hotel de 5 
estrellas, asociado al SCCB, además de una presentación 
de todos los socios asistentes y un networking alrededor de 
un desayuno de trabajo.

Family day con más de 80 profesionales

Más de 150.000 personas acudieron al espectácu-
lo Naturaleza Encendida Corrientes en el Real Al-
cázar de Sevilla. Tras esta gran acogida, la em-

presa promotora del espectáculo y el Ayuntamiento de Se-
villa han acordado una nueva edición que arrancará el 31 
de octubre de 2024.

Por este motivo, Javiero Lebrato, director Naturaleza En-
cendida Sevilla y Lola Guillena, responsable comercial, han 
visitado la Cámara de Sevilla para llegar a un acuerdo de 
colaboración con el Sevilla Congress and Convention Bu-
reau de cara a la segunda edición.

acuerdo de colaboración con
naturaleza encendida






